



De cara al proceso electoral, el Partido Verde logró hacerse de una estructura que promete dar la batalla el próximo 2 de junio, pues, prácticamente de un plumazo, sumó a más de 10 mil personas que se dieron cita en el municipio mexiquense de Ecatepec. El encuentro fue para acompañar el anuncio del exgobernador **ERUVIEL ÁVILA VILLEGAS** sobre su adhesión a las filas pevemistas y, de paso, para mostrar que en la zona metropolitana serán un factor decisivo para acompañar el proyecto presidencial de la morenista —con quien tienen una alianza electoral—, **Claudia Sheinbaum**.

Mario Delgado Carrillo, como presidente nacional de Morena, ha mostrado una resistencia notable ante las adversidades políticas, especialmente ante lo que describe como una campaña de hostigamiento y fiscalización injusta por parte de las autoridades electorales. En su reciente discurso, **Delgado** resaltó el desafío de enfrentar una "guerra sucia" sin precedentes, una lucha que considera un intento de socavar el movimiento que lidera.

A pesar de estos obstáculos, se mantiene firme en su compromiso de lograr una victoria abrumadora en las urnas, con el objetivo de implementar el *Plan C* y asegurar una mayoría en el Congreso. Su enfoque se centra en la unidad y fortaleza de Morena, subrayando la importancia de la candidatura de **Claudia Sheinbaum** y su papel en la transformación democrática y progresista de México. En su visión, **Sheinbaum** no sólo representa la lucha por la igualdad de género, sino también la esperanza de un cambio profundo y duradero en la política mexicana.

En el cierre de las precampañas, las y los candidatos presidenciales dejaron ver la ruta que tomarán para abordar el venidero período de campaña. En el caso del emecista **Jorge Álvarez Máynez** la propuesta será una "tercera vía" que pretende, dicen, dar opciones menos radicales al electorado, pero con cambios sustanciales en materia económica, de educación, salud, bienestar y, sobre todo,

de seguridad; así, aseguran en el llamado movimiento naranja, atraerán sobre todo a las clases medias que las otras concursantes han dejado de lado.

Por otro lado, la reciente dimisión de **Luz Villa Figueroa**, secretaria de organización de Morena en Morelos, ha sacudido profundamente la estructura del partido. Su salida, que arrastra consigo a 500 comités municipales afiliados a la plataforma liderada por **Alejandro Peña Villa**, secretario de organización a nivel nacional de Morena, representa un golpe significativo. Esta situación deja a Morena en Morelos sin una base organizativa esencial, justo a más de tres meses de las elecciones.



La ausencia de soporte organizacional a nivel local constituye un gran desafío para el partido, más aún en un contexto electoral inminente. Este éxodo, sumado a las salidas anteriores del PT y el Partido Verde de la coalición, agudiza la inestabilidad en Morena. Mientras el partido enfrenta estos retos, **Lucy Meza**, candidata a gobernadora por la alianza PRI-PAN-PRD, sigue de cerca estos acontecimientos, consciente de que su anterior renuncia a Morena y la posibilidad de fortalecer la coalición pueden alterar significativamente el escenario político en el estado.

Dicen los enterados que Guanajuato se ha establecido como un modelo exitoso en salud pública, rompiendo con la tendencia de descuido que aqueja a otras regiones. Que la labor del secretario de Salud, **Daniel Alberto Díaz Martínez**, ha sido clave en este resurgimiento, caracterizado por un firme compromiso con la calidad y accesibilidad de los servicios médicos gratuitos, sobre todo para aquellos no cubiertos por el sistema de seguridad social. Esta política inclusiva se extiende más allá de los centros urbanos, alcanzando incluso a pequeños municipios y comunidades rurales.
